

primero es la patria que nada, de que hay que romper con escrúpulos morales, etcétera, no puede ser hacer nación grande. Ni es filosofía. Ni siquiera es crear fuerza vencedora. Eso no es crear justicia, ni riqueza, ni paz, ideal ineludible y altísimo de todo verdadero creador y director de nación.

En cuanto a llegar a creer que se sabe todo es muy peligroso también para las naciones. No contar con la eventualidad, es decir, con la más verdadera sabiduría de la Naturaleza y del porvenir, es una falta que no suele dejar sin castigo esa misma Naturaleza. La nación que represente el genio de toda la sabiduría es más fácil que no sea tan grande, ni en mercados, ni en política, ni en nada, como la nación que represente el genio humilde del temor a la eventualidad. Si una nación hace una máquina, por ejemplo, sin añadir a todos los términos científicos ningún tanto por ciento de eventualidad, porque el genio de esa nación cree saberlo todo, puede venderse más barata la máquina ciertamente. Si el genio de otra nación cuenta más con la eventualidad, teniendo cierto humilde temor a no saberlo todo, forzoso es que añada una previsión y aumente el coste. Pero como en la eternidad de la vida social ha de irse viendo la verdad de lo bueno y seguro y la vanidad de lo malo e inseguro, la nación que tiene el genio de lo mejor, de la mayor sinceridad, de lo mejor previsto, es lógico que se vaya haciendo desde lo profundo hasta lo alto, desde lo lejano hasta lo actual, más grande, en pago de su intuitivo respeto a la Naturaleza...

R. SÁNCHEZ DÍAZ

Imp: y Librería de Falcó & Borrásé. San José, C. R.

BIBLIOGRAFÍA

LA CIENCIA Y EL ARTE DE PENSAR CORRECTAMENTE, por José Zulueta y Gomis, Decano del Claustro Extraordinario de Doctores de la Universidad de Barcelona.

Notables por todos conceptos son los juicios que la prensa en general viene dedicando a esta obrita, recia de contextura, modestamente original, y tan clara por el estilo y el suave encadenamiento de las ideas, que, a pesar de moverse en las altas regiones de la filosofía, resulta un libro perfectamente asequible a las medianas inteligencias. Su utilidad como libro de autoeducación es indiscutible, y para todo hombre de mediana reflexión constituirá un instrumento precioso para orientarse con seguridad en todos sus raciocinios. En este concepto, creemos que el título que mejor le cuadra es el de *Lógica aplicada a las ciencias y a todos los órdenes del pensamiento*.

Un tomo lujosamente empastado ₡ 2.25.

* * *

EL MÉDICO DE SÍ MISMO, por el Dr. Juan Alzina y Melis, Director del Manicomio de la Santa Cruz (Barcelona).

Es obra hecha concienzudamente y en la cual ha introducido el Autor todos los refinamientos científicos acumulados durante largos años de servicio en Hospitales y en las aulas de Europa, a las que asistió como alumno pensionado por el Estado español, así en Alemania como en Italia. Como trabajo de diagnosis de todas las enfermedades que trata, o sea del modo de conocer las diversas dolencias, es realmente insuperable; y a la simple lectura de cualquier párrafo se advierte la gran facilidad que proporciona la presente obra para prevenir, o en todo caso atajar a tiempo, cualquier manifestación morbosa. No prescinde en modo alguno del médico; pero lo complementa de un modo tan exquisito con advertencias de carácter higiénico adecuadas a cada caso, y aun con recetas de los más famosos médicos, que bien se puede decir que con el presente libro se tiene otro médico notable de consulta, del cual se puede disponer en cualquier duda y a todas horas.

Un tomo de 500 páginas, lujosamente empastado ₡ 2.50.

Estas obras están a la venta en la Librería Falcó & Borrásé, 7ª. Avenida, Este, nº. 42.